

第6回 新しい中学校づくり準備委員会

会議録要旨

【開催日時】 令和5年9月26日(火) 午後7時開始

【開催場所】 長洲町役場 3階 大会議室

【出席者】 委員15名(欠席1名) 事務局等9名

発言者	発言要旨
	【開会】
司会	皆さんこんばんは。定刻となりましたので、第6回新しい中学校づくり準備委員会をはじめさせていただきます。
司会	初めに、委員長よりご挨拶いただきます。委員長よろしくお願いたします。
委員長	みなさんこんばんは。朝夕は随分と涼くなりましたが、昼間は夏のような暑さが残っていて、中学校では熱中症等に注意しながら活動しているところです。また、長洲中学校では、長洲中学校が閉校するという多くの人に知ってもらおうということで、生徒会を中心にカウントダウンボード横断幕を作成し、毎朝挨拶運動を実施しています。回を重ねるごとに生徒の数も多くなってきており、生徒の方も閉校に向けた意識も高まってきているのではないかと感じているところです。本日は、新しい校歌や校章の協議となります。一步一步です新しい中学校の開校に向けて準備が進んでいるのではなかというところ。本日もどうぞよろしくお願いたします。
司会	続きまして、次第3各部会の進捗報告です。各部会の進捗状況につきまして、中学校統合推進室長より説明いたします。
中学校統合推進室長	改めましてこんばんは。次第3各部会の進捗状況について説明します。はじめに、第15回総務部会です。第15回総務部会は令和5年9月1日に開催しました。協議事項としましては、1.校章について、2.新校歌歌詞についての2件について協議を行いました。説明としては、協議事項1校章については、校章デザインの作成を依頼していた岩井氏より、デザインサンプルの提出があり、A-1～I-2まで合計で16パターンのデザイン案の提供をいただきました。提供いただいたデザイン案を基に、総務部会にて3つのデザイン案に絞込を行い、その後、児童・生徒向けにアンケートを行い、最終案を決定することとしました。総務部会員における選定の結果、C(1)、E(1)、G(1)の3案を部会案とし、児童生徒へのアンケート実施を決定しました。9月7日から13日までを投票期間とし、各個人配布のタブレット端末にてアンケートを実施しました。校章についての協議は以上です。 続きまして、協議事項2新校歌の歌詞については、校歌の作詞作曲を依頼していた関島氏より提案があったものについて、以前より協議、意見聴取等を行ってきました。今回、部会の最終案とするため再度協議を行い、結果として提案をいただいている楽曲・歌詞を総務部会案と決定しました。 続きまして、学校部会です。学校部会については、前回の準備委員会開催後に部

	<p>会は開催していませんが、両中学校にて統合に向けた作業部会を8月24日と9月4日に開催しています。今後は両中学校の意見集約後、部会を開催する予定です。続きまして、PTA 部会です。PTA 部会は前回の準備委員会終了後、6月26日に第6回、7月27日に第7回、8月24日に第8回を開催しました。第6回の協議事項については、(1)PTA の在り方について、(2)PTA 役員・各委員の検討について、(3)表彰・慶弔・旅費規程について協議を行いました。以前より、PTAの加入については、任意とし意思確認を行っていくこととして協議を進めてきましたので、加入石確認書のたたき台として事務局案を示しました。また、加入意思確認書の提出を求めることで個人情報の管理が必要となることから、個人情報取扱規則の事務局案を合わせて提示しました。この回では結論を求めず、次回以降の継続協議とすることで、会議を終えました。第7回PTA部会では、第6回開催時に提示した資料を基に協議を実施しました。主に、PTA加入意思確認書について、PTA会費について協議を行いました。第7回についても、次回以降引き続き協議するという事で会議を終えています。第8回PTA部会では、①入会届について、②退会届について、③加入についてのしおり、④慶弔・表彰規定について協議検討を行いました。①の入会届については、これまでの意見等を反映させた入会届の修正版を提示し、検討を行いました。②退会届については、前回の開催時に必要ではないかとの意見があったので、今回新たに退会届の様式を提示し検討を行いました。③加入についてのしおりにおいても、前回開催時に必要との意見を受け、事務局案を提示し検討を行いました。④の慶弔・表彰規定については、旅費規定は必要となる事が予想されるので、事務局案を提示し、検討を行いました。また、慶弔規定と旅費規程については、新PTAでも必要か否か協議を行いました。結論としては、入会届と退会届については、概ね了承をいただきました。加入についてのしおりと旅費規程については次回以降も引き続き検討を行うこととしています。また、慶弔規定と表彰規定については、新PTAでも必要という結論に至り、次回開催時に、事務局案を提示するとし第8回を終えています。</p> <p>ここで資料はありませんが、腹栄中学校の改修工事の進捗状況について報告します。今年度の6月より本格的な工事を開始し、校舎外では夏休みまでに屋外トイレ及びプールの解体を終了しました。夏休み期間中を利用し、校舎南側へ駐輪場を新規設置しました。また、校舎内においては、3階旧パソコン教室の改修、2階職員室の拡張、1階から3階西側トイレの全面改修等を終了し、利用を開始しています。現在校舎内部の工事では、3階普通教室の改修と1階から3階東側トイレの全面改修とエレベーターの新設工事を行っています。校舎外の工事では、プール跡地を活用し駐車場の新設工事を行っています。今後も終了箇所から順次引き渡しを行いつつ利用を開始していきます。今後の進捗としては、当初の予定通り、2月には完全竣工できる工程で進んでいます。以上で各部会の進捗報告を終わります。</p>
司会	<p>それでは、協議に移ります。ここからは委員長に進行をお願いします。委員長よろしくをお願いします。</p>

委員長	<p>それでは、協議に入ります。よろしくお願ひします。</p> <p>まずは協議第 11 号「校章について」事務局からの説明をお願ひいたします。</p>
中学校統合推進室長	<p>協議第 11 号校章についてです。校章については、先ほど第 14 回総務部会の進捗報告の説明のとおり、部会の最終案として報告されたものです。(1)これまでの経過についてです。令和 4 年 12 月に開催しました第 9 回総務部会において、新交渉のデザインについては、町内在住のグラフィックデザイナー岩井秀朗氏に依頼する部会案を決定しました。総務部会での決定を受け、令和 4 年 12 月に開催した第 3 回新しい中学校づくり準備委員会において岩井氏への作成依頼を承認いただきました。総務部会及び準備委員会での決定を受け、岩井氏への校章デザインの作成依頼を事務局より依頼しました。(2)総務部会での協議結果及び準備委員会への報告についてです。先ほどの、総務部会の経過報告・進捗報告でも説明しましたが、令和 5 年 8 月に岩井氏より提供いただいた校章デザイン候補案 16 点の中から最終決定をするにあたり、総務部会で 3 案を選考し、児童(小学 5～6 年生)、生徒(中学生全学年)及び教職員によるアンケートの実施を決定しました。総務部会での選考の結果、C-1、E-1、G-1の3案を対象にアンケートを実施し、こちらのアンケートでの最多得票案を総務部会の最終案とすることを決定しました。令和5年9月7日～13日の期間でアンケートを実施し、集計の結果、最多得票のG-1のデザインを総務部会の最終案として準備委員会に報告することとしました。</p> <p>(アンケートの集計結果について簡単に説明)</p> <p>全体の集計結果としては、回答総数518件、投票権数①C-1案が84票、②E-1案が140票、③G-1案が292票という結果となりました。この結果を受け、③G-1案を総務部会の最終案として、新設長洲中学校の校章案として提案いたします。</p> <p>以上で説明を終わります。協議方どうぞよろしくお願ひいたします。</p>
委員長	<p>事務局から説明がありました協議第11号の校章につきまして、質疑を受けたいと思います。委員の皆様からご質問等はありませんか。</p>
	<p>【意見等なし】</p>
委員長	<p>ご意見等なければ、協議第11号「新制服等ついて」は総務部会の案を承認することによってよろしいでしょうか。</p>
	<p>【「はい」と呼ぶ声あり】</p>
委員長	<p>ありがとうございます。ご承認いただけたということで、事務局にて教育委員会への報告をよろしくお願ひいたします。</p> <p>続きまして、協議第12号「校歌について」です。事務局より説明をお願いします。</p>
中学校統合推進室長	<p>協議第12号「校歌について」です。(1)これまでの経過について、令和4年12月に開催いたしました第9回総務部会にて、新校歌の作詞・作曲については、荒尾市出身のシンガーソングライター関島秀樹に依頼する部会案を決定しました。総務部会での決定を受け、令和4年12月に開催いたしました第3回新しい中学校づくり準備委員会におきまして、関島氏への作成依頼を承認いただいたところです。総務部会及び準備委員会での決定を受け、関島氏へ校歌の作詞・作曲を依頼したところで</p>

	<p>す。(2)総務部会での協議結果及び準備委員会への報告についてです。令和5年4月に関島氏より第1案の楽曲の提供を受け、総務部会にて視聴し。歌詞の一部分の修正を依頼することとしました。令和5年5月に関島氏より歌詞を一部修正した第2案の提供を受け、総務部会にて視聴を行い、継続して協議していくこととしました。令和5年9月の総務部会にて、再度試聴を行い協議した結果、第2案を総務部会の最終案として準備委員会に報告することを決定したところです。今回の報告及び協議にあたり、ここで一度、試聴をお願いします。</p> <p>【校歌案の試聴を実施】</p> <p>こちらが、今回提案いただいている楽曲です。楽曲としては2番構成、時間としては約3分です。既存の中学校の校歌は長洲中学校が2分25秒、腹栄中学校が2分20秒ですので、多少長くなりますが、こちらで提案させていただきます。協議方よろしくおねがいたします。</p>
委員長	<p>ただいま事務局から説明のありました協議第12号「校歌歌詞について」の質疑を受け付けたいと思います。委員の皆様からご意見、ご質問等はありませんでしょうか。</p>
	<p>【意見等なし】</p>
委員長	<p>ご意見等なければ、協議第12号「校歌歌詞について」は総務部会の案を承認することによってよろしいでしょうか。</p>
	<p>【「はい」と呼ぶ声あり】</p>
委員長	<p>ありがとうございます。ご承認いただけたということで、事務局において教育委員会への報告をお願いします。</p> <p>以上で本日の協議事項は終了しましたので、進行を事務局にお返しいたします。</p>
司会	<p>委員長ありがとうございました。</p> <p>続きましてその他です。事務局からお願いいたします。</p>
中学校統合推進室長	<p>今後の中学校の統合に向けたスケジュールについて簡単に説明いたします。まず今回ご承認いただいた内容については、教育委員会での承認を得た後、校章については、新中学校の校旗、体育館の緞帳、略旗等々の作成準備に入らせていただきます。併せて校歌についても、ピアノ音源となっていますので、ブラスバンド用の編曲作業等々が必要ですので、作業に取り掛かりたいと思います。以上です。</p>
司会	<p>次回の開催については、各部会の協議状況次第で改めてお知らせいたします。</p> <p>本日はご多用の中、お集まりいただきありがとうございました。以上を持ちまして、第6回新しい中学校づくり準備委員会を終了いたします。</p>